
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 1

Bau- und Technikausschuss 
und Schulausschuss

am 17.03.2009
Freiherr-vom-Stein-Saal 

Beginn 16:00 Uhr - 16:25 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Klaus-Dieter Brökling

Martina Eickhoff

Bernd Engelhardt

Jens Hebebrand

Herbert Ziegenbein

Peter Dörner

Christa Glodny

Rotraud Niemann

Heinz Piehl

Hubert Zumbusch

Jochen Nadolski-Voigt

Dieter Albert

Ursula Lindstedt

Manuela Veit

Simone Symma

Leo Klempert

Annelies Schwarzer

Barbara Streich

Monika Töpfer

Jörg-Uwe Ebner

Simone Symma

Helmut Krause

Karin Goddinger
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Claudia Gebhard

Wolfgang Barrenbrügge

sachkundige Bürger
Rüdiger Haag

Wolfgang Nickel

Martin Streich

Gerhard Meyer

Michael Strobel

Hugo Becker

Ursula Engelke

Hans-Ulrich Bangert

Gerd Greczka

Mitglieder ohne Stimmberechtigung

Karl-Ernst Setzer

Jutta Zierow

Angelika Burkholz

Arno Franke

Hans-Dieter Beermann

Helmut Gravert

Ursula Landskron

Bettina Vorberg

Peter Kötter

Von der Verwaltung Gäste/Zuhörer/innen

Herr Dr. Timpe, Dez. II Herr Wette, Geschäftsführer der FDP-Kreistagsfraktion

Herr Schroeder, L FB 60 2 Vertreter der Kreisverwaltung
Herr Marsiske, L FB 40  
Frau Schmücker, PK
Frau Klemp, Schriftführerin

Frau Töpfer begrüßt die anwesenden Damen und Herren. Sie eröffnet die Sitzung und stellt die form- und
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Ausschüsse fest. Änderungen und Ergänzungen zur
Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass nach folgender Tagesordnung beraten wird.
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T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
015/09

Maßnahmenplanung im Rahmen des Konjunkturpaketes II

- Mitteilung der Verwaltung über beabsichtigte Investitionen -

Punkt 2
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
015/09

Maßnahmenplanung im Rahmen des Konjunkturpaketes II

- Mitteilung der Verwaltung über beabsichtigte Investitionen -

Erörterung
Herr  Dr.  Timpe  erläutert  ausführlich  die  Sitzungsvorlage.  Er  führt  darüber  hinaus  aus,  dass  man  sich
bezüglich  der  weiteren  Abwicklung  vorstelle,  und  das  möchte  er  nochmals  deutlich  machen,  die
Auftragsvergaben  von  etwa  2  Mio.  €  im  Bereich  der  Schulbaumaßnahmen,  die  ab  Beginn  der
Sommerschulferien vorgesehen seien, komplett als Dringlichkeitsbeschlüsse zu fassen, weil man aufgrund
der  zeitlichen  Abläufe  und  der  Zeiträume  für  die  unterschiedlichen  Ausschreibungsfristen  für
Einzelmaßnahmen nicht  in  der  Lage sei,  die Politik  entsprechend zu beteiligen.  Um das ein Stück  weit
auszugleichen, schlage er verwaltungsseitig vor, und das sei auch Gegenstand der Ausführungsbeschlüsse
in der Kreistagssitzung am 19.05.2009, die Baukommission „Sanierung Hansa Berufskolleg“  in der alten
Besetzung  zu  reaktivieren,  um  eine  enge  Begleitung  und  ausreichende  Transparenz  der  Arbeit  der
Verwaltung zu gewährleisten.
Des Weiteren merkt Herr Dr. Timpe an, dass er die regionale Marktsituation anbieterseitig mit einer gewissen
Skepsis betrachte, was die Preisentwicklung und generelle Kapazität angehe, wenn der Kreis und auch die
Städte und Gemeinden hier mit hohem Zeitdruck und knappen Ausführungszeiträumen im Frühsommer an
den Markt gehen. 
Als  weiteren  Punkt  für  die  Sitzung  am  19.  Mai  2009  führt  Herr  Dr.  Timpe  an,  um  es  bereits  jetzt
anzusprechen, dass Anträge Dritter beim Kreis vorliegen, die aber nichts mit den eigenen Einrichtungen zu
tun hätten. Es sei ein Kindergarten in Holzwickede, der um Prüfung für eine finanzielle Unterstützung aus den
dem Kreis zur Verfügung gestellten Mitteln gebeten habe. Auch die Kinderklinik  Königsborn habe einen
entsprechenden Antrag, gleichlautend im übrigen mit dem Antrag an die Stadt Unna, übergeben. Man werde
die Anträge prüfen und einen Entscheidungsvorschlag unterbreiten, wie mit den Anträgen umzugehen sei
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und wie man weiter  verfahre.  Aus Verwaltungssicht  sei  allerdings  wichtig,  und das sei  mit  Dritten dann
deutlich zu besprechen, dass der Kreis wirklich jeden Euro für  Dinge, für  die er  unmittelbar und alleine
verantwortlich sei, gut gebrauchen könne. Das sei die Grundsatzposition, mit der er solche Gespräche führen
möchte, so Herr Dr. Timpe.
Abschließend merkt  Herr  Dr.  Timpe an,  dass es klar  sei,  dass man für  2009 keinen Nachtragshaushalt
benötige. Daran werde sich auch bis Mitte April nichts ändern. Unabhängig davon sei auch allen hier klar,
dass eine Haushaltsgenehmigung nicht vorliege und das auch mit aller Wahrscheinlichkeit nicht am 19.5. der
Fall  sein  werde.  Alles  das,  was  dann  vorliege,  sei  im  Rahmen  von  Einzelgenehmigungen  mit  der
Bezirksregierung Arnsberg aus der vorläufigen Haushaltswirtschaft heraus abzustimmen. Er sehe darin aber
kein  unlösbares  Problem,  da  es  bereits  vorbereitende  Gespräche  sowohl  mit  der  Kommunalaufsicht
Arnsberg als auch mit Herrn Diegel persönlich gegeben habe, so Herr Dr. Timpe.

Beschluss 

Der Bau- und Technik- sowie der Schulausschuss empfehlen dem Kreisausschuss, folgenden Beschluss zu
fassen:

Der  Kreisausschuss  nimmt  die  Maßnahmenplanung 2009-2010 für  die  aus  dem  Konjunkturpaket  II  zur
Verfügung stehenden Sondermittel zur Kenntnis. 

Der Landrat wird beauftragt, notwendige Ausführungsbeschlüsse für die Kreistagssitzung am 19. Mai 2009
vorzubereiten und förderunschädliche Vorbereitungsmaßnahmen zu treffen. 

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 2
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen vor.

Ende der Sitzung 16.25 Uhr

Ziegenbein Töpfer Klemp
Vorsitzender Vorsitzende Schriftführerin
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